

Zukunft gestalten - Jahresbericht 2024 der SP Hausen

Vor rund anderthalb Jahren haben wir an einer SP-Sitzung zum ersten Mal darüber gesprochen, zum 50-jährigen Bestehen der Ortspartei im Jahre 2024 etwas Besonders zu organisieren. Ideen wurden entwickelt und wieder verworfen, nach einer Form gesucht, die aufzeigt, was die SP Hausen ausmacht. Zwei spezielle Anlässe prägten dieses Jahr.

Jubiläum 50 Jahre SP Hauen



Mit Gästen aus der Gründerzeit der SP Oberamt und ehemaligen Präsidentinnen und Präsidenten der Sektion feierten wir unser Jubiläum an einem sehr gut besuchten parteiinternen Anlass. Am traditionellen **Sommertreff** warfen wir einen Blick in die Chronik und liessen Episoden aus der 50-jährigen Geschichte aufblitzen. Da gab es einiges zum Schmunzeln und es wurde ersichtlich, wie es ein steiniger Weg war, bis die Ortspartei als gestaltende politische Kraft im Dorf akzeptiert wurde. Dazu wurden die Gäste kulinarisch verwöhnt, liebevoll vorbereitet durch einige Genoss*innen.

Höhepunkt war die **offizielle Jubiläumsfeier**, die am 7. September als öffentlicher Anlass im Gemeindesaal unter dem Motto „Zukunft gestalten“ durchgeführt wurde. Wir konnten 120 Gäste begrüßen und waren überwältigt von der grossen Unterstützung, die wir im Dorf erfahren durften.



Inhaltlich standen gehaltvolle und Mut machende Kurzreferate im Zentrum. Der Jungpolitiker und Kantonsrat **Nicola Siegrist**, Präsident der JUSO Schweiz bis Juni 2024, sprach kämpferisch zum Thema Klimapolitik, die Nationalrätin und Co-Präsidentin der SP Schweiz, **Mattea Meyer** zum Thema Armutsbekämpfung und Regierungsrätin **Jacqueline Fehr** hielt ein Plädoyer für die Demokratie. Mittendrin der bekannte Journalist **Philipp Loser** als Moderator eines Gesprächs mit den Referent*innen. Mit Charme und Humor führte Eva Huwiler durch den Abend.



Im Anschluss Fest und Feier mit Musik, einem Jubiläumsreferat, Grussbotschaften und einem reichhaltigen Apéro-Bufferet. Es war ein stimmiger Anlass, Gäste und Mitwirkende haben sich begeistert geäussert. Für die Verantwortlichen der SP Hausen ist dieser Jubiläumsabend eine grosse Motivation für die zukünftige Arbeit.





Hier ein kurzer Auszug aus der Jubiläumsansprache des Präsidenten zur Rolle von Ortsparteien:

«Politische Parteien müssen der Überbetonung des Individualismus das uns allen Gemeinsame entgegenstellen. Politik muss das Bewusstsein schärfen für die Frage: „Was hält eine Gesellschaft zusammen?“ Auf die Gemeindepolitik bezogen: was braucht es, damit Dorfgemeinschaften, ein Quartier, Eingeborene und Zugewanderte, Junge und Alte, Wohlhabende und wenig Bemittelte gut zusammenleben können? Gemeindepolitik muss versuchen, einen Ausgleich zu schaffen zwischen unterschiedlichen Interessen und Bevölkerungsgruppen. In der Politik geht es um die Klammer, die ein Gemeinwesen zusammenhält und Raum gibt für vielfältige soziale Beziehungen und für kulturellen Austausch. Das vermittelt Identität mit dem Ort, wo ich lebe. Und hier haben Ortsparteien eine wichtige Rolle».

Gemeindepolitik

- Bei den Gemeinde- und Schulbehörden war im Sommer 2024 Halbzeit der Legislatur 2022 – 2026. Die Vertreterinnen der SP und die von unserer Partei nominierten und unterstützten Behördenmitglieder haben – oft im Hintergrund – grosse und wertvolle Arbeit geleistet und das Geschehen in der Gemeinde aktiv mitgestaltet. Dafür gebührt ihnen Dank und Anerkennung.
- Als Vorstufe zur geplanten BZO-Revision hat der Gemeinderat ein räumliches Entwicklungsleitbild erarbeitet und die Bevölkerung zur Mitwirkung eingeladen. Die SP Hausen hat dazu aufgerufen, sich am Mitwirkungsverfahren zu beteiligen. Rund 30 Personen haben an einer durch die SP organisierten Veranstaltung teilgenommen. Die BZO-Revision wird einer unserer thematischen Schwerpunkte sein in den kommenden Monaten.
- In den letzten Jahren haben wir jeweils an der Veranstaltung für Neuzuzüger*innen am Markt der Vereine mit einem Info-Stand teilgenommen. Nun hat der Gemeinderat beschlossen, die politischen Parteien nicht mehr einzuladen. Einem Wiedererwägungsgesuch von uns wurde nicht entsprochen. Für uns ein unverständlicher Entscheid, der aus unserer Sicht von fehlendem politischen Bewusstsein zeugt.
- Im Hinblick auf die Gesamterneuerungswahlen der Gemeindebehörden im Frühjahr 2026 haben wir erste Meilensteine festgelegt. Als Auftakt planen wir einen Polit-Apéro zum Thema „Gemeindepolitik“ im ersten Halbjahr 2025.

Das Motto unseres Jubiläumsjahres „Zukunft gestalten“ werden wir als Leitgedanke mitnehmen ins kommende Jahr und in die Kampagne für die Gemeindewahlen.

Georges Köppli, Präsident SP Hausen

30 Dezember 2024

Foto Sommertreff: Franz Georg Keel

Fotos Jubiläumsfeier: Urs Glenck